



# Mi Universidad

## Controles de lectura.

*Daniela Montserrat López Pérez.*

*“Controles de lectura”.*

*2da unidad.*

*Antropología Médica II.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina Humana.*

*2do Semestre, grupo C.*

# Q Los Modelos Médicos en México

8/04/2024

Nos habla de 2 modelos q sus diferencias entre los dos, la principal idea se centra en como se piensa y como se construyen conceptualmente los procesos sociales q como estos influyen en la Salud. La Salud Pública se encarga del estudio del proceso salud-enfermedad al nivel colectivo con una visión social-biológica y teniendo respuestas para modificar la Salud. Gracias a esta complejidad en la Salud Pública es que se han creado varios modelos, que hablan, explican los Saberes y prácticas de la Salud Pública. La aparición de estos modelos se ha dado a partir de lo largo del tiempo, estos han crecido gracias al estudio del proceso salud-enfermedad. A partir de estos cambios, los modelos "poros" han ido desapareciendo; dando paso a modelos que toman en cuenta lo qoe la Sociedad piensa y la importancia que estos procesos sociales tienen en el proceso salud-enfermedad. Aunque ha habido un impedimento para estos modelos sociales q esto es por la consolidación de la política y la ideología que protegen la individualidad y la privacidad, impidiendo q se realicen programas colectivos. Los modelos socioeconómicos tienen más problemas para desarrollar y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud. Para esto es q se comparan los diferentes modelos socio-médicos. Existen varios puntos q caracterizan a un modelo social, si el principal es la importancia social, hay otros de gran importancia igualmente q estos son: 1. la forma en q son interpretados. 2. El papel q se les asigna. 3. Fijar condiciones. 4. Sus interpretaciones 5. y sus respuestas hacia la Salud. Han habido dos corrientes sociológicas q han influido en el pensamiento en la Salud y hay diferencias entre las teorías de consenso y las teorías del conflicto. las primeras con aquellas denominadas conservadoras, planteando el equilibrio, teniendo en cuenta el orden social y las teorías del conflicto, plantean el cambio social como resultado de

# Medicina Náhuatl.

Los inicios de la cultura empezó en el asentamiento de los humanos en Mesoámerica, volviéndolos a la mayoría en agricultores, que en nuestros días todo este gran territorio a sido dividido por líneas imaginarias. Independientemente de esto, este territorio abarca una gran variedad de pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas. **Calpulli**, así se les llamaba a los grupos que se habían ligado inicialmente por lazos familiares, sobre los que surgieron nexos políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares; en náhuatl. La mayoría de estos grupos estaban sujetos por el gobierno, por las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra. Existía en Mesoámerica una metalurgia (Arte de extraer metales de sus menas, refinarlos y prepararlos para su uso), dirigida principalmente a la producción de artículos suntuarios, mientras que la industrialica proporcionaba los implementos de trabajo y guerra. Los Mayas, Nahuas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tarascos, y muchos más eran comunes deudores de una cultura madre, a la que llamamos Olmeca, situadas en el sur de Veracruz y occidente de Tabasco, tenían numeración, sistemas calendáricos, ideas religiosas, viajaron por las rutas de comercio, de las migraciones y de las campañas bélicas durante siglos. La cultura se había desarrollado al punto de que se iniciaban las grandes civilizaciones que edificarían las colosales ciudades de Teotihuacan, Cholula, Monte Albán, Xochicalco, El Tajín, Tízal, Copán, Uxactún, Palenque, Yaxchilán, Piedras Negras, Altar de

# Q

## MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA.

Para las personas que buscan alternativas para cuidar de su salud, en México se ha tenido una que ha pasado de generación en generación y a un precio económico en la mayoría de los casos, estamos hablando de la Medicina Tradicional Mexicana y en los lugares donde se realizan estas técnicas, siendo las casas de medicina tradicional y herbolaria. Muchas de ellas promovidas por el Gobierno de México que ofrecen temazcal, curación de empacho, tronada de angina y la curación de otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México. En una sesión de lectura de maíz, con una duración de aproximadamente media hora, la curandera me diría el mal que padezco, con ayuda del ritual mesoamericano que se basa en el análisis para encontrar patrones sobre la mesa. La gran ayuda q apoya q recibe la medicina tradicional en México tiene un sostento en el impulso q a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, q incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. El documento es, cuando menos, contradictorio. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU (incluido México), pero también exige q debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas".

### Referencias:

1. O. López, J. Blanco. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Consultado el 8 de abril de 2024. <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.
2. L. Alfredo. (1993). Textos de medicina Náhuatl. UNAM instituto de investigaciones históricas, historias digitales. [https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion.pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf).
3. Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura, y charlatanería. Xataka México. <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padeamientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>